

## **Einladung 15. EFA-Präsidiumssitzung** (Periode 2022-2024)

### **22. Januar 2024, 19:00 online via Teams**

TeilnehmerInnen: Jürgen Albrecht, Gerhard Zeller, Ulrich Meiners, Franco Giori, Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen, Andreas Steinbauer (ab 20:45), Jakob Gasse

Gast: Torsten Woitag (bis 20:10)

Entschuldigt: Petr Riedl, Sander Koyen

#### **Tagesordnungspunkte**

##### **1. Begrüßung & Protokoll der 14. EFA-Präsidiumssitzung vom 11.12.2023**

Angenommen. Vielen Dank an J. Gasse.

##### **2. Vorstellung „Gesellschaft“ der IFA, EFA, FD, SF und ÖFBB zur gemeinsamen Vermarktung von Faustball-Großveranstaltungen durch Torsten Woitag**

Torsten Woitag stellt die Idee kurz und übersichtlich mit drei Folien vor.

Kurz zum Inhalt: die oben genannten Verbände gründen eine rechtliche Entität (Gesellschaft, GmbH, ...) und bündeln so die Vermarktungskräfte. Ticketing, Livestream, Social Media, Werbung, allgemeine Organisation vor Ort, Interviews, Pressekonferenzen, etc. könnten so auf einem einheitlichen, hohen Standard realisiert werden. Die Vorstellung ist, dass die Verbände bevorzugt an einer Gewinnausschüttung beteiligt werden, sodass diese damit Ihrer Kernarbeit nachgehen können. Aber auch die festangestellten Gesellschafter werden mit beteiligt, da so der Antrieb geschaffen wird gewinnbringend zu arbeiten.

Anschließend gibt es eine lebhafte und ausgedehnte Diskussion. Alle können sich eine weitere, gemeinsame Ausarbeitung vorstellen um dann, wenn ein Konstrukt steht, zu entscheiden, ob eine Beteiligung sinnvoll/stemmbar ist. Mit VertreterInnen aus jedem Verband, ggf. in Doppelfunktion, soll eine 3 bis 5-köpfige Ausarbeitungsgruppe zeitnah zusammenkommen.

##### **3. Coaching App**

Tobias Kläner (TV Brettorf, GER) ist mit dem Vorhaben, eine App für faustballspezifische zu entwickeln auf die EFA zugekommen. Unter anderem geht es um die finanzielle Unterstützung. F. Giori hat im Namen der EFA geantwortet und die Idee befürwortet und auch die Mitfinanzierung nicht ausgeschlossen, da der generelle Bedarf, Trainingsinhalte digital und modern aufgearbeitet zur Verfügung zu stellen, besteht. J. Gasse macht deutlich, dass Basisinhalte in Englisch und kostenfrei zur Verfügung stehen müssen.

Zeitgleich gibt es Bemühungen von Faustball Deutschland, eine ähnliche Lösung zu schaffen. Die App B42 die schon besteht und für den Fußball entwickelt wurde, kann bis Ende Februar getestet werden und die Frage besteht, diese zu nutzen, um neben den individuellen Fitnessinhalten (Ausdauer, Kraft, Athletik, Koordination, ec.) die schon bestehen, auch faustballspezifische individuelle und mannschaftsbezogene Inhalte in diese App integriert.

## **4. Mitteilungen**

### **4.1. IFA: Wettbewerbe 2024-2027**

F. Giori und G. Zeller teilten mit, dass es Meldungen aus der Schweiz und aus Österreich gab. Die Entscheidungen stehen dazu noch aus.

Der Weltfaustballtag soll mit verschiedenen Beiträgen auch vor dem eigentlichen Tag gefeiert bzw. auf Social Media beworben werden. Dazu erhält jeder Kontinentalverband die Möglichkeit, an einem Tag mehrere Beiträge über den Kanal der EFA zu posten. Für die EFA werden C. Hagen und J. Gasse vier Beiträge mit Rückblick, Ausblick (2023/2024) und Vorstellung des Präsidiums sowie Einladung zur Mitgestaltung ausarbeiten.

## **5. EFA-Wettbewerbe 2024**

### **5.1. Champions Cup Indoor Women's 06.-07.01.24, Kutná Hora CZE**

Rundum gute Veranstaltung in einer tollen Sportstätte. Leider nicht so viele Zuschauer vor Ort. Der FaC Zdechovice hat viel Herzblut in die Veranstaltung gesteckt und mit der Einbindung der U12-Spiele durchaus eine gewisse Nachhaltigkeit geschaffen. Die EFA bedankt sich sehr für die Ausrichtung und hofft auf einen positiven Effekt für die Vereinsarbeit vor Ort. Von unserer Seite aus, müssen wir die Mitteilungen an die Schiedsrichter besser und früher koordinieren.

### **5.2. Champions Cup Indoor Men's, 12.-13.07.24, Freistadt AUT**

Union Freistadt hat auf ganzer Linie eine professionelle Veranstaltung auf die Beine gestellt. Vor Ort waren mehrere hundert Zuschauer und auch hier bedankt sich die EFA für die hervorragende Veranstaltung.

### **5.3. Jugendeuropa Pokal 05.-06.10.24, Widnau SUI, Ausschreibung & Umfrage**

J. Gasse ist mit dem Ausrichter in Kontakt, am 05.02. steht ein weiteres Gespräch mit dem OK an. Es sind schon die ersten Meldungen eingegangen und auch die Umfrage wurde angenommen.

### **5.4. Champions Cup Women's & Men's 06.-07.07.24**

Das Pflichtenheft ist durch den ÖFBB unterzeichnet. Das OK vor Ort um Andreas Drbal ist sehr gewillt, eine gute Veranstaltung zu schaffen. Die Gebühr für den eigentlich in Deutschland vorgesehenen Champions Cup muss wie bisher gehandhabt durch Faustball Deutschland übernommen werden.

### **5.5. Men's European Championships**

Die Reservierungen der Unterkünfte werden Ende Januar aufgehoben, wenn keine Meldung erfolgt ist, da zur gleichen Zeit Motor-Cross-WM-Läufe stattfinden. Die Nationen, bei denen noch eine Meldung offen ist, haben noch eine Gnadenfrist bis 15.02. bekommen. Sonst laufen alle Vorbereitungen gut und auf Hochtouren. Derzeit sind 8 Teams gemeldet.

Der Verband Griechenland hat angefragt, ob eine finanzielle Unterstützung der Nationalmannschaft möglich wäre. Die potentiellen Spieler spielen alle in Deutschland im Spielbetrieb und das Nationalteam wäre höchstwahrscheinlich relativ spielstark. Es gab eine kurze, aber einvernehmliche Diskussion. Die EFA ist möchte und kann in diesem Fall keine einzelne Mannschaft finanziell unterstützen, unter dem Aspekt, dass keine Nachhaltigkeit im Land zu erwarten ist. Eine Entwicklung des Faustballs ohne Vereine vor Ort durch Leuchtturm-Events, also von „oben nach unten“ ist leider unrealistisch. Wie im Entwicklungsfond vom März

2023 formuliert, unterstützt die EFA gern Projekte, die eine nachhaltige Entwicklung „von unten nach oben“ versprechen. Eine Unterstützung aufgrund des möglicherweise besseren Spielplans ist nicht das Ziel der EFA, es wäre eine gewisse Willkür und macht angreifbar. Unabhängig davon wird J. Gasse dem Verband mitteilen, dass das griechische Team gern gesehen ist und wird versuchen in Rücksprache mit dem OK in Frauenfeld, eine günstigere Option für die Unterbringung anzubieten.

### **5.5.1. 3. EFA-Kongress 26.08.2024 in Frauenfeld SUI**

Der Kongress ist für Mittwoch den 21.08.2024 gegen 15:00 Uhr geplant. Die Absprachen mit dem OK laufen dazu und es wird demnächst genauere Informationen geben. Ehrengäste wurden bezüglich der Übernachtungen bereits abgefragt.

## **6. EFA-Wettbewerbe 2025-2027**

Angepasst, siehe online.

## **7. Ausschreibung Men's EM 2026**

Die Verbände aus denen Interesse bekundet wurde, nun FD, Dänemark und ÖFB, bekommen weiteren Aufschub bis zur nächsten Sitzung (04.03.2024) für eine offizielle Bewerbung.

## **8. Finanzen; Hochrechnung Abschluss 2023 und Budget 2024**

J. Albrecht hat das Jahr 2023 abgeschlossen und an die Finanzprüfer gesendet, auch diese haben schon geantwortet und mit der bitte um eine kleine formelle Anpassung, den Bericht abgesegnet. Das Budget für 2024 wurde vorgestellt und der Jahreshaushalt sollte mit einem kleinen Überschuss auskommen.

## **9. Pendenzen**

Von nun an sind diese auf einer Pendenzenliste. Derzeit ausstehend: EFA-Jugendlager Pflichtenheft (neu); Aufgabenkatalog für Delegierte von Wettbewerben/Entlastung Leiter Sport; Kontaktaufnahme Entwicklung und Förderbedarf der europäischen Nationen

## **10. Verschiedenes**

Präsidiumssitzungen 2024: 04.03./15.04./13.05./21.08. Kongress/ 07.10./02.12.

Beilagen:

## **Invitation 15th EFA Executive Committee Meeting** (Period 2022-2024) **January 22, 2024, 07:00 p.m., online via Teams**

Participants: Jürgen Albrecht, Gerhard Zeller, Ulrich Meiners, Franco Giori, Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen, Andreas Steinbauer (from 20:45), Jakob Gasse

Guest: Torsten Voitag (until 20:10)

Apologized: Petr Riedl, Sander Koyen

### **Agenda items**

#### **1. welcome & minutes of the 14th EFA Presidium meeting of 14.12.2023**

Accepted. Many thanks to J. Gasse.

#### **2. Presentation of the 'Society' of IFA, EFA, FD, SF and ÖFBB for the joint marketing of major fistball events by Torsten Voitag**

Torsten Voitag presents the idea briefly and clearly in three slides.

In brief: the above-mentioned associations establish a legal entity (company, GmbH, ...) and thus bundle the marketing forces. Ticketing, live streaming, social media, advertising, general organisation on site, interviews, press conferences, etc. could thus be realised to a uniform, high standard. The idea is that the associations would receive a preferential share of the profit distribution so that they can pursue their core work. However, the permanent shareholders would also be involved, as this would create the incentive to work profitably.

This is followed by a lively and extensive discussion. Everyone can imagine a further, joint elaboration in order to then decide, once a construct has been finalised, whether participation makes sense/is feasible. With representatives from each association, possibly in a dual function, a 3 to 5-member elaboration group is to meet promptly.

#### **3. Coaching app**

Tobias Kläner (TV Brettorf, GER) has approached the EFA with the plan to develop an app for fistball. Among other things, it is about financial support. F. Giori responded on behalf of the EFA and was in favour of the idea and did not rule out co-financing, as there is a general need to make training content available in a digital and modern format. J. Gasse emphasised that basic content must be available in English and free of charge.

At the same time, Fistball Germany is endeavouring to create a similar solution. The B42 app, which already exists and was developed for football, can be tested until the end of February and the question is to use it to integrate fistball-specific individual and team-related content into this app in addition to the individual fitness content (endurance, strength, athletics, coordination, etc.) that already exists.

#### **4. Announcements**

##### **4.1. IFA: Competitions 2024-2027**

F. Giori and G. Zeller announced that there were reports from Switzerland and Austria. The decisions are still pending.

World Fistball Day is to be celebrated with various contributions before the actual day and promoted on social media. To this end, each continental association will be given the opportunity to post several contributions on the EFA channel on one day. For the EFA, C. Hagen and J. Gasse will prepare four posts with a review, outlook (2023/2024) and presentation of the presidium as well as an invitation to participate in the organisation.

## **5. EFA Competitions 2024**

### **5.1 Champions Cup Indoor Women's 06.-07.01.24, Kutná Hora CZE**

All-round good event in a great sports centre. Unfortunately, not so many spectators on site. FaC Zdechovice put a lot of heart and soul into the event and created a certain sustainability by including the U12 games. The EFA would like to thank them for organising the event and hopes that it will have a positive effect on the work of the local clubs. From our side, we need to coordinate the notifications to the referees better and earlier.

### **5.2 Champions Cup Indoor Men's, 12.-13.07.24, Freistadt AUT**

Union Freistadt organised a professional event across the board. There were several hundred spectators on site and the EFA would like to thank them for the excellent event.

### **5.3 Jugendeuropa Pokal 05.-06.10.24, Widnau SUI, Ausschreibung & Umfrage**

J. Gasse ist mit dem Ausrichter in Kontakt, am 05.02. steht ein weiteres Gespräch mit dem OK an. Es sind schon die ersten Meldungen eingegangen und auch die Umfrage wurde angenommen.

### **5.4 Champions Cup Women's & Men's 06.-07.07.24**

The specifications have been signed by the ÖFBB. The local organising committee around Andreas Drbal is very willing to create a good event. The fee for the Champions Cup, which is actually planned in Germany, must be paid by Fistball Germany as before.

### **5.5 Men's European Championships**

The accommodation reservations will be cancelled at the end of January if no entries have been made, as Motor Cross World Championship races are taking place at the same time. The nations that still have an open entry have been given a grace period until 15 February. Otherwise, all preparations are going well and at full speed. There are currently 8 teams registered.

The Greek association has enquired whether financial support for the national team would be possible. The potential players all play in Germany and the national team would most likely be relatively strong. There was a brief but amicable discussion. The EFA does not want to and cannot financially support a single team in this case, considering that no sustainability in the country is to be expected. A development of fistball without local clubs through lighthouse events, i.e. from 'top to bottom', is unfortunately unrealistic. As formulated in the Development Fund of March 2023, the EFA is happy to support projects that promise sustainable development 'from the bottom up'. Support on the basis of a potentially better game plan is not the EFA's aim; it would be somewhat arbitrary and open to criticism. Irrespective of this, J. Gasse will inform the association that the Greek team is welcome and will try to offer a more favourable accommodation option in consultation with the OC in Frauenfeld.

### **5.5.1 3. EFA-Congress 26.08.2024 in Frauenfeld SUI**

The congress is planned for Wednesday 21 August 2024 at around 15:00. Arrangements are being made with the organising committee and more detailed information will be provided soon. Guests of honour have already been asked about overnight stays.

## **6. EFA-Competitions 2025-2027**

Adapted, see online.

## **7. Awarding Men's European Championship 2026**

The federations from which interest has been expressed, now FD, Denmark and ÖFBB, will be granted a further postponement until the next meeting (4 March 2024) for an official application.

## **8. Finances; projection for 2023 financial statements and 2024 budget**

J. Albrecht has finalised the year 2023 and sent it to the financial auditors, who have also already responded and approved the report with a request for a small formal adjustment. The budget for 2024 was presented and the annual budget should end up with a small surplus.

## **9. pending issues**

From now on, these are on a pending list. Currently pending: EFA youth camp specifications (new); catalogue of tasks for delegates of competitions/discharge of Head of Sport; contact development and support needs of European nations

## **10. miscellaneous**

Presidium meetings 2024: 2024: 04.03./15.04./13.05./21.08. Congress/ 07.10./02.12.

Enclosures: